

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SABADO 19 DE AGOSTO DE 1809.

POLONIA AUSTRIACA.

Cracovia 22 de Junio.

Aquí se recibió la siguiente relacion oficial.= "La ciudad de Sandomir, en la que el enemigo habia dexado una considerable guarnicion á las órdenes del General Solkonuki, comenzó á ser atacada en la noche del 15 para el 16 del corriente, y los ataques continuaron por tres dias, no sin gran pérdida de ambas partes. El enemigo, despues de haber hecho inútiles tentativas para socorrer la plaza, se vió esta tarde obligado á capitular. La guarnicion fué escoltada hasta el Felica. Quedó en la plaza una cantidad considerable de artillería y municiones, de que se dará una relacion circunstanciada. Quartel general de Wilowis al pie de Sandomir 18 de Junio."

PORTUGAL.

Lisboa 7 de Agosto.

Los 7 ú 80 ingleses que estaban acampados en la Tapaña junto á Lisboa, acaban de marchar el 3 del corriente para el ejército del Excmo. Sr. General Wellesley, yendo embarcados por el Tajo la primera jornada. Los primeros 30 cazadores que ya habian partido hay unos 20 dias, es-

taban en Plasencia al día siguiente de la batalla de Talavera; de modo que el ejército británico se halló inmediatamente con la misma, ó mayor fuerza que antes de la acción.

CATALUÑA.

Gerona 3 de Julio.

El Comandante general de ingenieros del ejército francés delante de esta Plaza, remitió ayer al Gobernador de ella el oficio siguiente.

"Sr. Gobernador: Tengo la honra de participaros que estoy autorizado por S. E. el Conde S. Cyr General en jefe del ejército francés, para escuchar las proposiciones que podreis tener que hacer en las circunstancias en que os hallais. Os propongo pues que vengais, ó que mandeis algun oficial de graduacion que merezca toda vuestra confianza, para conferenciar conmigo en los puestos avanzados, donde me dexa el prisionero que os entregará esta carta. Y para evitar qualquier falsa interpretacion podeis venir acompañado de algun miembro de la Junta, y de alguno de los principales jefes del clero. Tengo el honor &c. = *Kingennes Baron de Pluntu.* = P. D. Espero vuestra respuesta hasta las diez."

Respuesta del Gobernador. Excmo. Señor: Nada tengo que tratar con V. E. Conozco sobradamente sus intenciones; y para lo futuro sepa V. E. que no admitiré, ni tendré consideracion á parlamentario ni trompeta alguno. Dios guarde á V. E. muchos años. Gerona 2 de Julio de 1809. = *Mariano Alvarez.* = Excmo. Sr. &c.

Tarragona 13 de Julio.

Los habitantes de S. Feliú de Guíjols acaban de dar un exemplo de constancia en aborrecer el dominio extranjero: sabiendo que el enemigo se acercaba á aquel pueblo en número de 900 infantes y 600 caballos, resolvieron defenderse hasta el último extremo: para esto embarcaron los

viejos, mugeres y niños, con todos los objetos preciosos que habia en el pueblo, y se dispusieron para resistir al enemigo, como en efecto lo han hecho, deteniéndole por espacio de ocho horas; pero conociendo que no podian sostenerse contra fuerzas tan superiores, tomaron el único partido que les quedaba embarcandose, y dexando al pueblo desierto para frustrar de este modo el designio de los enemigos. ¡Que exemplo memorable de patriotismo, que deben tener presente varias ciudades!

Por oficio remitido al Excmo. Sr. Marques de Coupigni con fecha de 10, sabemos que ya recibió Gerona el refuerzo que le ha embiado este General. Por otro oficio remitido desde Darnius con fecha de 11 sabemos tambien que en la mañana del mismo dia se interceptó un conboy al enemigo de 10 fusiles, muchas pipas de aguardiente, víveres, 84 quintales de pólvora, y mucha correspondencia de Francia, que ya se remitió á S. E., haciéndole 52 prisioneros, ademas de 114 muertos.

Granada 11 de Julio.

Fué interceptado un parte dirigido al intruso rey Josef por el Intendente de Logroño, en el que le informa que 500 insurgentes con sus respectivos oficiales habian entrado en aquella ciudad, que aprisionaran 22 franceses, y tomaran todos los fondos públicos; que trataron bien á los enfermos, y que buscaron con toda diligencia al Corregidor nombrado por el rey Josef, pero que este habia huido á tiempo. Tambien se quexa en dicho parte que la Junta de Molina le causaba mucho daño, pues tenia organizado hasta 30 hombres, y exórtaba á todos los jóvenes á que tomasen las armas contra los franceses, lo que se iba verificando. Por último, concluía su parte con muchas amenazas contra la expresada Junta.

Ciudad-Rodrigo 14 de Julio.

Los franceses que salieron de Salamanca habrá cinco dias con trece familias afrancesadas, volvieron anteayer tarde en número de 30 infantes y 500 caballos. En Zamora hubo una

reñida pendencia entre alemanes y franceses: murieron muchos de una y otra parte. Estan muy asustados por haberseles acercado una de las partidas del empecinado, que les disparó dos tiros, con lo que se alborotaron, y la mayor parte principió á ensillar sus caballos. Dos franceses corrian por las calles de Zamora aturdidos, gritando que venian los ladrones: esto sucedió el 10, y lo supimos hoy por un sujeto que lo presenció, el qual añade que los habitantes de dicha ciudad, juzgando se acercaba nuestra tropa suficiente para acabar con todos los franceses, principiaron á exclamar VIVA FERNANDO VII. Estamos con cuidado por la suerte de estos buenos españoles, y tememos que los franceses ofendidos de su lealtad y entusiasmo cometan las atrocidades que acostumbran.

Coruña.

“Señor Diarista de la ciudad de Santiago.=Es incalculable lo que se ha adelantado en esta Maestranza de artillería desde que salieron de esta Plaza los pérfidos ministros del cruel tirano de la Francia, y de toda la Europa: baste decir que quando en aquella época apenas podía contar el ejército de la izquierda con una docena de piezas de artillería, en el dia tiene 50 con todo lo correspondiente á ellas; y que en orden á cartuchos de fusil pasan de dos millones los que han salido de estos laboratorios. Tenemos aun pólvora, esperamos mas; pero falta absolutamente el papel, por lo que ha ordenado el Excmo. Sr. General en jefe se haga una requisicion rigurosa de un ramo tan interesante, y preciso en las actuales circunstancias; pero antes que llegue este punto queremos anunciar esta necesidad en los papeles públicos, á fin de ver si puede recogerse con donativos voluntarios. Espero que Vm. se sirva dar este anuncio á su Diario, y animar á ello; advirtiéndole que está encargado de su recoleccion el Sr. D. Manuel de la Riva Moreno, de ese comercio, quien instruirá á los buenos patriotas de la clase de papel que puede servir para el expresado objeto.=Dios guarde á Vm. muchos años. Coruña 17 de Agosto de 1809.=Juan Antonio Varela.”